

PUBLICACIONES UNIVERSITARIAS

Los nómades del mar, por Joseph Emperaire. Ediciones de la Universidad de Chile. Traducción de Luis Oyarzún. 263 páginas. 1963.

Uno de los más fascinantes temas de la antropología es el presentado en este volumen: el estudio del origen y la vida de uno de los pueblos más antiguos y poco evolucionados de la tierra, el de los alacalufes, que en el extremo sur de nuestro país continúan llevando en las más precarias condiciones una existencia semejante a la de la Edad de Piedra. Como esta primitiva tribu está en vías de extinción, este libro de Emperaire presenta el interés suplementario de ser quizá el último testimonio de su existir, como lo fuera el de Gusinde sobre los yaganes.

Joseph Emperaire es un antropólogo francés desaparecido prematuramente, que residió en Chile en tres ocasiones, desde 1949 y que vivió, como él mismo lo señala, "dos años de presencia y de vida cotidiana con una minoría aislada, miserable y condenada, a la que pronto nos unieron vínculos afectivos, durables y profundos". En este libro, además, son notables las vividas descripciones del medio ambiente y de la vida interior alacalufe, con sus terrores a lo desconocido y la tragedia de su desambientación frente a los civilizados.

Boletín del Instituto de Literatura Chilena. Director: César Bunster, Nos 4-5. Julio de 1963.

Una entrega más de este "Boletín" que cumple con una función de primera utilidad para los estudiosos de nuestras letras. Es notable en este sentido el homenaje al centenario del nacimiento del poeta Pedro Antonio González. El contenido del "Boletín" es el siguiente: "Centenario del nacimiento de Pedro Antonio González"; Pedro Antonio González, por Francisco Contreras; *La Esfinge y el Genio*, por P. A. González; *Cartilla Bibliográfica de P. A. González*; Contribución para una iconografía de Pedro Antonio González; *Cartilla biobibliográfica de Olegario Lazo Baeza*; *Cartilla biobibliográfica de Diego Dublé Urrutia*; *Las Armas Antárticas de Miramontes y Zuázola*, por Ricardo A. Latcham; *Publicaciones de autores chilenos* (cuarto trimestre de 1962 y primer trimestre de 1963); *Reseñas bibliográficas*, por César Bunster, Julio Durán Cerda, Pedro Lastra, Benjamín Rojas Piña; Homero Castillo; Sten Björild; *Noticiero Iberoamericano*; *Escritores chilenos fallecidos*; *Donantes y Premio Nacional de Literatura*.

Mapocho. Revista de la Extensión Cultural de la Biblioteca Nacional. Nº 2, julio, 1963. 303 páginas.

Sumario: Jaime Concha: *Interpretación de "Residencia en la tierra"*, de Pablo Neruda; Alejandro Sieveking: *Animas de día claro* (comedia en dos actos); Guillermo Araya: *Hombre y lenguaje*; Juan Uribe Echevarría: *La Tirana de Tarapacá*; Dra. Mariana O. de Bopp: *Schiller y sus traductores en México*; Julio Barrenechea: *Sonetos Paralelos*; Arturo Aldunate Phillips: *Androides, robots y máquinas inverosímiles*; Benjamín Rojas Piña: *La sociedad y la educación de Chile según los viajeros del periodo 1740-1850*; José Miguel Varas: *Tía* (cuento); Pedro Lastra: *Notas sobre el cuento hispanoamericano del siglo XIX*; José Miguel Barros: *Don Estanislao Zeballos y el incidente del "Baltimore"*; Sturgis E. Leavitt: *Lope de Vega y el Nuevo Mundo*; Alfredo Vial Izquierdo: *Criterio de Verdad y Filosofía*; Hilda Catalán de Aranceda: *Censura cinematográfica*; J. M. B.: *Un poema de Yevushenko*. *Notas bibliográficas y Bibliografía chilena*.

Anuario Bibliográfico de la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile, Nº 2. Publicado bajo la dirección del prof. Alberto Villalón, con la colaboración de Alvaro Herrera, Loreto Gajardo y Mauricio Sommariva. El Anuario tiene por objeto registrar las publicaciones realizadas durante 1961 por el personal docente y de investigación de la Facultad mencionada. Se trata, como el número anterior, de una importante publicación, destinada a promover el conocimiento de la labor científica de los miembros de una Facultad, paso indispensable para obtener la búsqueda coordinación y colaboración en el vasto campo de la investigación y de la difusión de las ciencias. El Anuario significa, como lo subraya la introducción, un esfuerzo destinado a proporcionar a los alumnos de la Escuela de Biblioteconomía de la Universidad, que colaboraron en su redacción, un instrumento de formación en su especialidad de indudable valor didáctico.

Informaciones Administrativas, Tomo II, Nos 3-4, mayo-junio de 1963. Esta publicación de la Secretaría General de la Universidad entra en su segundo año, manteniendo sus secciones y anexos de gran valor informativo para los funcionarios y para todos los que deseen interiorizarse en estos aspectos de la vida universitaria.

Revista Musical Chilena, Nº 84, abril-junio de 1963, publicada por la Facultad de Ciencias y Artes Musicales y el Instituto de Extensión Musical de la Universidad de Chile. Además de las noticias sobre la actualidad musical nacional e internacional y sobre las activida-

des musicales del Instituto, contiene estudios de David Serendero sobre *Wagner y la tetralogía*; Pola Suárez Urtubey, *La cantata para América Mágica de Alberto Ginastera*; Vicente Salas Viú, *La afinidad esencial entre las artes*; André Boucourechliev, *El Stravinsky de ahora*; John Ramsen Schortt, *Aurelio de la Vega, un compositor de las Américas*.

Revista Chilena de Educación Física, Nº 117, julio de 1963, publicada por el Instituto de Educación Física y Técnica de la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile. Esta publicación que ha entrado en los 30 años de vida, contiene numerosas colaboraciones acerca de numerosos aspectos de la educación física de los especialistas Milton Cofré, Alberto Langlade, Jorge Rohdis, Silvia Avila, Luis Vera y Mireya Céspedes; contiene además una colaboración del Director del Instituto y de la revista, Dr. Luis Bisquertt, y nu-

merosas informaciones nacionales e internacionales sobre las actividades relacionadas con la educación física.

Montemar, continuación de la Revista de Biología Marina, Nº 3, marzo 1963. Publicado por la Estación de Biología Marina del Instituto de Biología, Departamento de Ciencias de la Universidad de Chile, Valparaíso. Contiene un homenaje al Dr. Fernando de Buen, fallecido el año pasado y director desde 1960 del Instituto de Biología y de la Estación de Biología Marina de Montemar; la Bibliografía latinoamericana y chilena sobre la especialidad; y los trabajos de los investigadores Anello Aguayo: Observaciones sobre la madurez sexual del cachalote macho capturado en aguas chilenas; y Ramón Buzeta: Cyamidae Crustácea: Amphipoda en *Physeter Catodon L.* capturados en Chile, con descripción de una nueva especie *Cyamus bahamondei*.